
 

 

 

中華基督教會 

協和小學(長沙灣)家長教師會 

2022/2024第十三屆執行委員會第五次會議紀錄 

 

日 期 ︰二零二三年九月十五日 (星期五) 

時 間 ︰下午六時三十分 

地 點 ︰地下協和影院 

召集人︰賴文耀先生/蔡世鴻校長 

紀 錄 ︰李家昌/林嘉琪老師 

出 席 ︰賴文耀 陳寶英 邱小媚 李家昌 張儷文 廖健皓 梁翠敏 劉子誠  鄺雪雯  

        蔡世鴻 陳國源 林嘉琪 葉紹強 黃雪鄉 江蒨雯 羅詠霞 吳凱琪 

列 席 ︰霍寶玉 王家麗 鍾沛霖   

致 歉 ︰李淑珊 李賽紅 黃景偉 

會 議 內 容  

一、 審查及通過第十三屆執行委員會第四次會議紀錄。 

通過第十三屆執行委員會第四次會議紀錄，由劉子誠動議，邱小媚和議，一致通過。 

 

二、 報告事項 

1. 主席報告 (賴文耀先生) 

1.1  6月至 9月份期間，本會參與學校共一項標書審批會議。 

1.2  家教會協助了家長校董及校友校董選舉。 

1.3  之前，家教會訂製了 25周年纪念雨傘，進行了家長義賣，也有送給全校校牧同工

及協和校董會成員。主席報告家教會支出與收入： 

              總支出 $ 16,018 

              總收入 $ 16,425 

              總盈餘 $ 406 

主席特別在此鳴謝學校贊助紀念品給家教會所有委員及家長義工，讓家教會得以有

盈餘 。 

1.4  由於之前有清潔職工將畢業筆筒誤以為垃圾棄掉，經調查後，發現他們是無心之

失，棄掉了的筆筒將由學校以資金補回。因此，2024年的筆筒現在已經沒有存貨，

如果明年繼續做筆筒，委員們須在下年初提早預訂。 

1.5  7月 10日家教會進行義賣，總共籌得款項 $ 5,573。 

1.6  9月 8日為敬師日，家教會除了一如以往送果籃表示謝意之外，今年由以往送蘋果

改為心意小禮物，即蜜糖及喉糖。老師經常講書，教導同學需要經常說話，希望他

們可以滋潤喉嚨，希望他們喜歡。老師們表示謝意，覺得小禮物非常受用。 

1.7  9月 11日舉行校服環保着活動，總共籌款 $ 14,800。當天有 187家庭購買，場面

墟冚！反映家長們非常支持環保，家教會值得繼續安排是項活動。 



 

1.8  為了令新舊委員容易知道家教會全年的主要活動日期和內容，主席會跟上年一樣，

製作日程表給委員們，如有需要，委員可以預早請假，出席協助。 

 

2. 副主席報告 (蔡世鴻校長)

2.1 蔡校長讚賞委員製作的心意卡版，並感謝委員的努力。 

2.2 蔡校長感謝校服環保著的成功舉辦，認同是項活動的意義非在於所籌得的款項，而

是家長懂得珍惜，達到環保目的。 

2.3 蔡校長對主席及司庫即將離任表達不捨。待本年十一月家教會會員大會通過主席成

為嘉賓會員，便可繼續參與家教會會議。 

2.4 在來年的家教會，由於主席是離任而不是缺席，其職務並非由副主席履行。按家教

會會章規定，如委員職位因委員辭職或其他原因出現空缺，執行委員會須邀請該屆

得票最高之落選家長成為委員，並由委員互選以填補空缺職位。參考現屆家教會選

舉結果及經諮詢落選委員之意願，現時剛好有兩名落選委員可以填補兩個委員空

缺。待填補委員空缺後，屆時委員便可以互選執行委員會各個職位。蔡校長會在週

年會員大會動議確認兩名落選委員成為執行委員。此外，蔡校長會動議邀請主席成

為嘉賓會員，以接替在家教會服務多年的黃景偉先生，繼續參與家教會會議。陳副

校長補充該兩名填補委員為莫叡雅及陳汶龍。 

 

3. 財政報告 (邱小媚委員) 

家教會第十三屆執行委員會第五次會議財務報告。財務報告收支計算至 2023年 8月 31

日止，家教會往來戶口結存為 $ 173,701.65。按報告 P.1，家教會經常費用上年度累積

盈餘 $ 166,952.93，本年度結餘為 $ 6,748.72，家教會本年度累積盈餘為 $ 

173,701.65。 

截至 31-08-2023，按報告 P.2顯示，家教會營運活動之現金流入淨額 $ 6,748.72、投

資活動產生之現金流量 $ 0，本年度「現金及等同現金項目增加淨額」為 $ 6,748.72，

「年終現金及等同現金項目」為 $ 173,701.65。 

另按報告 P.3顯示，家教會非流動資產為 $ 0，流動資產為 $ 173,701.65(包括應收帳

款 $ 0及銀行結存 $ 173,701.65)，流動負債為 $ 0，流動資產淨額為 $ 173,701.65，

資產淨值及儲備累積盈餘為 $ 173,701.65。 

此外，截至 31-08-2023，有 1張支票尚未兌現。對帳後，銀行月結單上之銀行往來戶口

結餘為 $ 176,394.07。 

4. 各小組報告 

A. 會籍組(賴文耀先生) 

家教會將發 通告招收 2023-2024年度會員，會費維持 $ 30。 

 



 

 

 

B.  康樂組 

詳見以下討論事項  

 

C. 興趣組 (羅詠霞主任代陳宇超主任報告) 

1. 就暑期活動，學校已發問卷收集家長回應，現正整理詳細統計數字。其中家長

特別提出的意見如下： 

 對「小小 YOUTUBER」班反應很大，家長以為該班教授拍攝及剪接影片技巧，

卻原來教授攝影技巧，故反對來年再開辦。 

 對「英文閱讀及寫作」班反應較大，該班教授內容較淺，甚少牽涉寫作部

分，反而主要是閱讀理解練習。 

 「中文創意寫作」班課程內容不理想。 

 「 Microbit」內容太淺及空泛。 

 「KPOP」班建議男女分班。 

2. 予會老師認為部分導師在秩序管理，時間控制及教授技巧等亦有不足。 

 

3. 校長指出該外判承辦商(博研多元智能課外活動中心有限公司)沒有為導師提供

足夠培訓，建議稍後計算外判費用，如數額不細則要求承辦商需要認真安排有

關活動。此外，學術性的活動及課程則由學校自行承擔。  

 

D. 出版及網頁組 

 沒有報告事項 

 

E. 總務組 

沒有報告事項 

 

F. 教育成長組 (王家麗姑娘代黎寶欣姑娘報告) 

1. 家長義工： 

1.1  本年義工家長正在招募中。 

1.2  本年度首次家長義工訓練建議 21/10/2023(星期六) 。 

1.3  第二次家長義工訓練暨年終聚會建議 29/6/2024(星期六)。 

1.4  當中會備有茶點招待，預計每次支出 $ 1000以實報實銷為準。 

1.5  新年活動:「(親子篇) 花花年糕及金線揮春製作」訂於 6/2/2024年廿

七下午舉行。 

2. 家校合作事宜委員會活動津貼:  

 2022-2023年度 

   第二類別之活動津貼已全數用完，亦完成及提交了家校合作活動評估報告。 

 2022-2023年度 

   第三類別之活動津貼已全數用完，亦完成及提交了合辦家校合作活動計劃

津貼評估報告。 



 

 2023-2024年度 

   第一類別：家教會津貼、 

   第二類別：家校合作活動津貼（活動一）及（活動二）及 

   第三類別：合辦家校合作活動計劃津貼已申請，正等待審批。 

3. 本年度家教會會員大會(11/11/2023) 

           講員: 新領域潛能發展中心 彭智華先生(註冊教育心理學家) 

講員費用: $ 3800。 

選擇主題：  

 家長應用正向教育之要訣 

 如何做個全能家長 

 培養聰明但不衝動的孩子 

4. 葉紹強老師反映部分家長於年初復課後，他們協助帶領學童常識科參觀活動，

其服務不獲視為家長義工的服務類別，希望將來招募家長義工時可增加適當的

類別。主席解釋，家教會以因應學校的招募家長義工通告報名而得出的家長義

工名單為準。王家麗姑娘補充，隨著疫情後復常，招募家長義工通告已涵蓋現

有及預計需要家長協助的恆常活動及服務。家長可因應情況預先報名。 

G. 福利組 

沒有報告事項  

 

H. 其他 

沒有報告事項 

 

 

三、 討論事項 

1. 追認本年度敬師日，購買果籃及小禮物合共支出費用 $ 1,887。 

議案由張儷文動議，鄺雪雯和議，一致通過。 

 

2. 家教會擬將資助圖書館購買新書及活動，應如何決定案?。 

(a)  增加圖書館館藏，購買新書（包括電子書）$ 3,000。 

(b)  學生領袖生活動(如外出參觀活動及贊助書卷) $ 5,000。 

議案由陳寶英動議，劉子誠和議，一致通過。 

 

3. 本年度親子旅行的日期、地點及工作安排，應如可決定案?  

親子旅行日期為 2024年 2月 3日(星期六)。因復常的關係，今年只會挑選 1個旅行

地點，可減少同班同學分散去不同地點的情況，預計參與人數約 600-800人。 

可供選擇地點如下： 

(a) 大棠有機生態園 

          可容納幾千人，BBQ場可容納 800人，不可包場。 

優點：地方大，玩樂設施豐富。 



 

有家長提及上年 BC 2團在大棠進食盆菜後，因要趕去下一個景點，無法

繼續逗留玩耍，有感可惜。本年旅行當天下午可不吃盆菜，轉為 BBQ。 

    缺點：因地方大，所以不會有包場的服務。 

(b) 禾田喜山 

    最多可容納 800人，600人以上可包場。 

    優點：玩樂設施集中，豐富及刺激，冇限制高度，家長老師亦可一齊玩耍。 

缺點：玩水部分擔心未必所有家長接受，以及場地不大，不適宜容納太多人，

建議 500-600人左右。 

(c) 448農莊 

    最多可容納 1500人，800人以上可包場。 

優點：農場當日會安排特別節目給大家，包括餵羊，珍寶珠放題，任務小遊戲，

唱歌仔等等環節。 

    缺點：遊戲設施不及(a)和(b)的選擇多。 

 

與會者普遍贊成選擇(a)。主席補充稍後會招標決定帶隊旅行社。  

 

蔡校長預告學校將在明年四月與家教會合辦三日兩夜的親子旅行，地點為廣州，學生

名額 40個，將獲政府津貼，以抽簽形式分配，其家長可以隨團出發。  

 

4. 康樂組擬請家教會撥款贊助親子旅行，應如何決定案?? 

家教會每年均獲政府資助 $ 5,000購買抽獎禮物及 $ 5,000攝影及徵文比賽禮物，合

共 $ 10,000。以往家教會均會全數撥予親子旅行。 

議案由廖健皓動議，梁翠敏和議，一致通過。 

 

5. 家教會擬贊助「協和校隊」購買印有協和 logo的毛巾，以示鼓勵同學們積極參與各項

體育活動，應如何決定案? 

建議家教會撥款 $ 5,000用作設計及購買毛巾專供「協和校隊」同學使用，每條約 $ 

10 – 15，數量約為 300條。因應家教會每年均有盈餘，故餘款可用於學生身上。撥

款以實報實銷形式使用。 

 

議案由廖健皓動議，鄺雪雯和議，一致通過。 

 

主席補充是項活動將由福利組跟進。 

 

6. 資助兩次(首次及年終)家長義工訓練聚會茶點費用，應如何決定案? 

建議撥款每次 $ 1000，合共 $ 2000，屆時可決定用途，撥款以實報實銷形式使用。 

議案由張儷文動議，邱小媚和議，一致通過。 

 

7. 本年度之摘星獎勵計劃，家教會應如可協助?  

過往一般會購買價錢範圍下限的禮物。相比過往，於上學年購買較好的禮物，同學均

表示讚賞，而經執整的星輝大獎禮物維持 $ 50一份，亦受歡迎。故本學年維持有關安

排。與會者沒有其他意見。 

  

8. 家教會擬於聖誕節製作小禮物向學生及家長義賣，應如何決定案? 



 

小禮物定價為 $ 10一個，小禮物款式可以再行商議。是項活動透過家長義工製作小

禮物作義賣，既可為家教會籌款，亦可凝聚家長，並配合聖誕節用作送禮及讓家長感

受聖誕氣氛，故沿用有關安排。 

議案由邱小媚動議，鄺雪雯和議，一致通過。 

 

9. 家教會擬於農曆新年前，舉辦親子學堂製作過年食品，應如何決定案? 

建議今年繼續蒸花花年糕及同步製作金線揮春。是項活動往年非常受歡迎，雖然已安

排兩場，名額共 30個，不少家長仍未能中籤參加。與會者通過舉辦是項活動。 

 

10. 2023-2024年度會員大會 (11月 11日) 應如何安排? 

承上教育成長組報告，會議議決會員大會講題。與會者普遍選擇講題三 - 「培養聰明

但不衝動的孩子」。 

 

四、 臨時動議︰ 

1.  鄺雪雯委員表示於九月十一日午膳供應首天，收到不同級別家長對午膳的價錢及質素

提出疑問，其中有些言論較偏頗，家教會委員已即時作出協調及回應。除了校長即時

發出「校長的話」講解午膳安排，家教會亦於群組解釋招標過程及試食安排，惟仍有

家長覺得透明度不足。因此動議拍片詳述飯商供應午膳的流程，回應家長的質疑。蔡

校長感謝家教會作為家校之間的橋樑。蔡校長表示，除了首天因飯商人手問題及未熟

習流程，隨後數天已運作暢順。至於價錢方面，蔡校長解釋在衡量午餐質素及對供應

商的口碑等因素後，學校才選定午膳供應商。蔡校長感謝委員的積極，表示會聽取正

反面的聲音。因應家長現時的回響，認為在現階段宜繼續觀察家長對午膳供應的反應。

蔡校長樂意繼續聽取家長的意見及向他們講解。 

 

2.  劉子誠委員動議在學校舉行 BBQ以歡送主席及司庫。蔡校長同意在校舉行歡送會。至

於食物安排形式則再作考慮。 

 

3.  主席及司庫離任在即，鄺雪雯委員代表家教會感謝主席及司庫一直以來對學校及家教

會的無私奉獻。邀請校長致送鮮花給主席及司庫。全體委員拍照留念。主席感謝校長

的信任，各老師的幫助及支持，使家教會運作暢順，與委員合作無間，讓家教會做得

很好。主席會繼續將所知所識與各委員分享。  

 

五、 下次開會日期及時間︰2023年 11月 11日(星期六) 下午 

 

六、 散會時間︰下午八時二十五分  

 

主席簽署︰________________ 

日 期 ︰________________ 


